

EL IMPARCIAL

DIARIO DE INFORMACION

Director y Propietario, ISMAEL G. FUENTES.

AÑO 1

San José, sábado 18 de diciembre de 1897.

NÚMERO 49

Botica Alemana PERFUMERIA

ARTICULOS DE LUJO

FOTOGRAFIA DE FIENNE

AVENIDA CENTRAL

No tiene sucursal en ninguna provincia

Procedimiento nuevo

ENGLISH SPOKEN

ON PARLE FRANCAIS

Sólo se ejecutan trabajos de mérito artístico.
Acuarelas, crayones, óleos, etc., etc.

ALMACEN DE ROPA HECHA

Robert Hermanos

Han recibido *vestidos, smokings, fracs, levitas, chaquets, sacos, sotanas, etc.*, mac-farlanes y sobretodos, perfumería, baliñas de cuero, tirantes, sombreros (paja y fieltro), gorros para niños, calzado para hombres, pyjanos de lana y algodón, camisas blancas de lino y lana, ropa interior de lana y algodón, corbatas, surtido variado.

Se ha trasladado esta tienda al local que ocupó la Ferreteria de don Federico Lahamann.

LA PAGATA

de los hermanos Paniski, recién abierta al público frente al Teatro Nacional, acaba de establecer una magnífica cantina anexa á aquel establecimiento, en la que se encontrará un completo surtido de licores de todas clases.

Las noches de función el señor Anderson expenderá en el mismo establecimiento flores y objetos alegóricos con que obsequiar á las concurrentes al teatro y artistas.

La cantina está convenientemente separada de la confitería y en ambas se observará siempre la mayor deencia, limpieza y buen servicio.

Las noches de función se servirá magnífico café.

GRAN CANTINA AMERICANA PALACIO

La mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio*, son los *Cocktails, Bitters* y demás bebidas preparadas. *Whiskeys* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y los Estados Unidos.

COCKTAILS—BITTERS—WISKEYS
¡AL PALACIO, PUES, AL PALACIO!

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA

AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calneck y Ulloa.

FARMACIA DE PARIS

BOTICA

Y CONSULTATORIO MEDICO

DEL DR

CESAR BORJA

Calle Central, Nos. 13, 17 y 21

Ventas por mayor y menor.
Importación y renovación constante de drogas, productos farmacéuticos, especialidades y medicinas de patente, de las casas más acreditadas de Estados Unidos y Europa.

Perfumería, Aguas Minerales, Útiles de Cirujía y Objetos de Caucho.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete á los Lajos de la casa de doña María Alvarado. Avenida O. número 181.

MEJORES GARANTIAS

Aunque el dinero está muy hondo por causa de la política, me comprometo á conseguirlo, siempre que se me presenten buenas garantías de casas en esta ciudad.

Se me encontrará en la oficina del señor Licenciado don Gerardo Echeverría y Aguilar, cerca del Teatro Nacional, desde las 8 a. m. hasta las 4 p. m. y después en mi habitación, número 241, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7ª Oeste [Cantón Hospital.] San José, 7 de octubre de 1897.

ELIAS LOAIZA

ALMACENES

DE

La Villa de París

DE

ROBLES & ROBLES

Tienen el gusto de ofrecer á su numerosa clientela nuevos y preciosos surtidos en cortes para vestidos de seda desde el precio de \$ 15-00 el corte hasta \$ 150-00.

En lanas fantasía y estilos nuevos, desde el precio de \$ 8-00 hasta \$ 50-00.

Esta casa atiende con especialidad los *Equipos para novias*, en los que no tiene rival.

Sombreros últimos modelos de la moda parisiense, ofrecemos desde \$ 10-00 cada uno hasta \$ 50-00.

Pañolones de la china, sedas chinas por varas en condiciones ventajosas para el cliente como ninguna otra casa.

Perfumería, lo más fino y exquisito que se produce en París y Londres.

Para Caballeros, un surtido *non plus* en ropa interior de seda, lino y algodón de color y blanco, un variadísimo surtido de cuellos.

COMPRESSE

EL

Cognac

MARTEAU

B. GERRI

CORREDOR JURADO

Tiene su oficina y depósito contiguo á "La Marina", local que ocupó Juan Vicente Monestel.

Compra y vende muebles y mercaderías en general. Se recibe toda clase de comisiones y consignaciones á precios módicos; se garantiza la mayor exactitud en el desempeño de las consignaciones.

LA DEMOCRACIA

En esta zapatería, propiedad de Emilio Artavia, se fabrica el mejor calzado de esta capital, tanto por la competencia de los operarios que lo elaboran, como por la finura de los materiales que se emplean; además, los precios de este establecimiento no tienen competencia.

EL IMPARCIAL

REDACTOR Y PROPIETARIO, ISMAEL G. FUENTES.

CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.
 Suscripción mensual..... \$ 1-00
 Número del día..... 0-05
 — atrasado..... 0-10

VENTAS POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precio convencional
 La colaboración será solicitada.
 Todo pago será anticipado.
 No se devuelven originales.

—o—

Apartado de Correo, número 199.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Octava Avenida Oeste, número 180

DOS HIMNOS

LA MARCHA de SANTA ROSA y LA MARSELLA

Se habían apagado las últimas notas de la música que adorna la preciosa alegoría de la unión franco-rusa: el telón había caído ya y el público aplaudía con entusiasmo, como si con sus aplausos enviara un saludo á la patria de Carnot y de Felix Faure y al imperio de Alejandro III y Nicolás II. El público en su delirante entusiasmo pedía el *bis* de la última parte de aquella alegoría patriótica. El telón se alzó de nuevo y la orquesta preludió las notas marciales, llenas de vida, rebozantes de energía de la Marcha de Santa Rosa. El público entero, de pié, y con la cabeza descubierta lanzó un hurra atronador..... después aquellas notas fueron escuchadas con silencioso recogimiento y en todos los pechos rebotaba el entusiasmo y en todos los cerebros se agolpaban los recuerdos de nuestros días de Gloria. Los campos de Rivas, Sta. Rosa y San Juan, como evocados por mágico conjuro, pasaban ante nuestra vista y nos hacían pensar que no está distante el día en que la virgen de las victorias vuelva á ceñir nuestras frentes, como hace cuarenta años, con los laureles del vencedor, y á lo lejos, nos parecía escuchar del bélico clarín la voz de guerra y de los atambores la ruidosa diana, el estruendo de los cañones, las descargas uniformes de la infantería confundiendo con el jay! del moribundo y con los gritos rabiosos de nuestros provocadores vencidos, y de en medio de aquel cuadro, entre el humo de la pólvora, iluminada por luces multicolores, que como un nimbo circundaban su frente, nos pareció entrever la imagen de la patria sonriente y feliz

ante la abnegación de sus hijos celosos defensores de su honra y soberanía.

La Marsellesa, ese himno inmortal, símbolo del pueblo más grande y más patriota de la tierra, pedida por el público á grandes voces, vino á hacer rebotar nuestros patrióticos delirios. Sus notas arrobadoras, revolucionarias, enérgicas, hicieron q' en nuestras almas se unieran en interminable abrazo las glorias de dos pueblos, que desde el fondo del alma les rindiéramos nuestro culto y que nuestro entusiasmo fuera la expresión sincera del alto concepto que los costarricenses tienen por ese gran pueblo, patria de Napoleón el Gigante y de los Carnot, de Carlos Martel y de Félix Faure. El pueblo francés en su himno recibió un saludo del pueblo costarricense y éste al saludarle, rogó al dios de las batallas que á los ecos marciales de la Marsellesa y de la Marcha de Santa Rosa le conduzca á la victoria.

"a Villa de París". Pantalones, chaquets, ternos de saco ec., etc.

EN LA OPERA

MIREYA

Ante todo, felicitemonos por el arreglo de las cuestiones que nos pusieron á dos dedos de perder parte de los abonos, y uno de los placeres más gratos y cultos.— Adeilhac empuña el timón, (estilo de artículo político), la calma renace, y seguimos bogando apaciblemente por los mares extensos del arte.

El jueves hubo una nueva inauguración, con himno nacional y Marsellesa inclusive.

Mireya, en lo que tiene de drama, es bien conocida: un matrimonio de amor contrapuesto á uno de conveniencia; la voluntad de la hija en lucha con la del padre: los movimientos de la pasión frente á los cálculos de la inteligencia; y en resumen el triunfo del amor.

Por lo que toca á la representación, nos cabe hoy enviar á los artistas que tomaron parte un aplauso sincero. Tres veces hemos oído cantar *Mireya*, pero de seguro nunca tan bien como la última.

Especialmente los dos primeros papeles fueron ejecutados á maravilla. De la Srta. Mary no hay que decir. La fuente de los elogios queda agotada: más alto hablan los aplausos que sabe arrancar, los ramos de nuestras flores más escogidas depositadas al pie de su pedestal por los admiradores numerosos. El vals del acto primero, el aria del se-

gundo y el dúo final enloquecieron al público. A Mallerick en el acto primero, no sabemos qué cólera sorda le dominaba, pero ello es que desagradó en extremo con su frialdad y su poco empeño. Sin embargo, ya en el segundo empezó á dominarse, y nunca le hemos visto poseído de una inspiración más bien encaminada que en el tercero. Con todo y la mala voluntad que despertó al principio, se le aplaudió caurosamente y creemos que obtuvo uno de sus mejores triunfos. La verdad es que cuando se propone, da vigor y brillantez á sus notas, y saca el mejor partido de esa facultad de sentir hondamente lo que canta, que le es característico. ¡ojalá perseverara!

Contribuyó grandemente al éxito, el haber tomadó parte en la función la señora Leroux, en el papel de TAVEN. Hasta donde ello es dable en un papel secundario, estuvo como de costumbre, soberbia.

Si la compañía continúa en esta segunda temporada, (como podría llamarse), de acuerdo con la primera representación, nos auguramos mucho bueno.

Nos dejamos en el tintero el baile. Da pena hablar de la esplendidez de la Villa, y de la Müller, de la habilidad del cuerpo de baile y del talento de Mr. Teophile, cuando aquella orquesta lo echó todo á perder. Ni las músicas salvajes de nuestros abuelos!

Hacemos constar que la gran pifia fué solo á la hora del baile, pues durante la representación de *Mireya* no tuvimos de q' quejarnos.

LEROI.

"La Villa de París". Gran sastrea dirigida por un notable cortador español.

Noticias á granel

DE VARIAS PARTES

El Servicio Postal

Dícese que el servicio postal de la ciudad de Nueva York no tiene rival en el mundo. Sin embargo, no es el león como lo pintan. En el servicio doméstico hay gran esmero, aunque no todo el que se requiere, pues una carta enviada de un lugar á otro de la ciudad no llega, por lo común á su destino hasta el día siguiente, y lo mismo le pasa á la respuesta. En el servicio extranjero el mal servicio es manifiesto: baste decir que aunque el vapor ó el tren que conduce las valijas lleguen al amanecer, los periódicos no se entregan hasta el día siguiente, lo cual á todas luces prueba, si no negligencia, por lo menos escasez de empleados. De las reiteradas quejas que sobre esto han llegado á Washington resulta que el Postmaster General (Jefe General de Correos) se halla á estas horas en Nueva York estudiando la

causa de estas anomalías. Probablemente, el Jefe de las oficinas de Nueva York se llevará su buen tirón de orejas (que bien lo merece) y se pondrá remedio al mal que no es pequeño.

Recordaremos de paso que el Postmaster General es uno de los más encumbrados personajes de la Administración Federal, pues á falta del Presidente y Vice-Presidente de la República, está llamado á ejercer el Poder Ejecutivo, aun antes que el Ministro de lo Interior.

Otra máquina de volar

Mr. A. M. Herring, ingeniero mecánico de Chicago, acaba de lanzarse á los aires en una máquina de su invención. En los ensayos hechos en Dune Park, (Indiana), ha volado hasta 300 metros, sin dificultad alguna. El aparato sigue el sistema de aeroplanos del profesor Maxim, pero aún no se conocen sus detalles. Ahora, como siempre, se dice que el problema está resuelto. Veremos!

Pruebas del sud-marino chileno—

Hace pocos días tuvieron lugar en la Escuela de Medicina de Santiago, las primeras pruebas del barco sub-marino ideado por el señor Urzúa Cruzat.

A las 3½ principiò el señor Urzúa su conferencia con una exposición del estado actual de la navegación sub-marina; habló sobre la grande importancia que la resolución del problema tiene y que le han reconocido todos los Gobiernos del mundo, y de las condiciones que debe tener un barco sumergible para que pueda cumplir debidamente con su objeto. Ayudándose de figuras hechas en una pizarra, describió los distintos mecanismos empleados en los diferentes modelos hasta hoy inventados, y después de hacer su crítica entró á explicar el suyo.

Con un pequeño modelo de cobre, de dos decímetros de largo, sumergido en una gran campana de cristal, demostró practicamente la inmersión y emerjencia, empleando alternativa y simultaneamente los dos sistemas que serán empleados en el modelo definitivo.

Un aparato especial sirvió para demostrar el ingenioso y sencillo procedimiento de que se vale el señor Urzúa para expulsar el aire ya viciado, y otro, preparado tambien al efecto, uno de los procedimientos de que echará mano para proveer á la visibilidad.

Terminados estos experimentos, el señor Urzúa hizo colocar en el estanque de la pila del segundo patio un modelo de hierro de un metro cincuenta centímetros de largo y de cerca de medio quintal métrico de peso, que debía funcionar con ayuda de la electricidad.

Efectivamente, apenas se puso en marcha el pequeño dinamo que accionaba al propulsor, el barco se

puso en marcha describiendo una línea recta, con una velocidad bastante apreciable, haciéndolo enseguida dar una vuelta completa al estanque.

Empleado el propulsor como timón, hizo describir al pequeño buque curvas de distintos radios y girar sobre si mismo, sin moverse del punto en que se encontraba situado.

Finalmente, el señor Urzúa procedió á ensayar el aparato que sirve para fijar torpedos á los buques enemigos.

Al terminar sus interesantes experiencias, el señor Urzúa fué felicitado por los asistentes.

"La Villa de París". Gran surtido de telas francesas é inglesas.

NOCHE DE TEMPESTAD

Aquella noche, á pesar del ruido del viento que fuertemente golpeaba las paredes, hacía rechinar las veletas y gemía en los corredores, mi amiga dormía profundamente; yo velaba junto á ella.

Yo no dormía, porque pensaba sumido en la más terrible desesperación en sus mentiras y traiciones. Me levanté aprovechando su sueño, tomé del pecho de mi querida aquel corazón que me había vendido, y lo coloqué sobre la chimenea en un vaso de porcelana de la China.

Luego, arranqué de aquella hermosa frente el pensamiento, aquel pensamiento que había huído de mí, y lo puse también en una taza del Japón tan frágil y delicada que la hubiera roto seguramente el vuelo de un pájaro al rozarla con el ala. Por último, de sus labios de rosa, cojí los impuros besos, las falsas caricias conque me había alucinado, y las introduje en un jarrón de cristal de Bohemia, tan poco resistente que podía romperse simplemente con el ligero choque del dedo de un niño.

En seguida abrí la ventana, y el huracán se precipitó en la habitación asolando, rompiendo, destrozándolo todo, y llevándose lejos, muy lejos, el vaso, la taza y el jarrón que todo lo contenían. Yo al verlos volar, lancé una sonora carcajada, ya nada le quedaba á aquella infame conque poder desesperarme.

De repente despertó, abrió sus negros y hermosísimos ojos y volvió hacia mí unas miradas (yo me había olvidado quitárselas), tan puras, tan sentimentales, tan deliciosamente amorosas, que loco, desesperado, salté por la ventana, y corrí tras las ráfagas nocturnas, para que me devolvieran su infame corazón, su inconstante pensamiento, sus impuros besos y sus falsas caricias.

Catulle Mendes.

"La Villa de París". Capas españolas, cortes para pantalones etc.

MEMORANDUM OFICIAL

—Se nombra á don José María Pórras para Oficial Mayor de la Imprenta Nacional.

—Exención de derechos fiscales por introducción de dos atados palas de hierro para minería; embarcados para Puntarenas por vapor *City of Sidney* y marcados B. V. M & M. C. Puntarenas.

—Se permite la introducción, libre de derechos de Aduana y muellaje, de una caja que contiene estatuas para la capilla del Colegio de Sión.

—Se acuerda que en lo sucesivo el vapor *Sadi Carnot*, lleve el nombre de *Chirripó*, destinándolo á prestar sus servicios en la costa del Atlántico, con sujeción á las órdenes de la Secretaría de Marina.

El Presidente de la República acuerda:

1º—Organizar el personal del vapor nacional *Chirripó*, de la manera siguiente:

Un Capitán, con \$ 100 al mes; un primer maquinista con \$ 175 al mes; un segundo maquinista, con \$ 125; un aceite-ro con \$ 25 al mes; dos fogone-ros á \$ 32 cu.; un cocinero con \$ 25 al mes; tres marineros á \$ 20 cu.; aceite, cebo y estopa \$ 26.

2º—Reconocer para la manutención diaria de cada uno de los individuos de que se compone el referido personal \$ 0-75, ó sea la suma de \$ 225 al mes.

3º—Todos los gastos que se ocasionen con motivo de la anterior organización, se imputarán á eventuales de la Cartera de Marina.

—Se nombra á don Eduar-do G. Chamberlain, Inspector Mecánico de los vapores nacionales, con el sueldo de \$ 250 mensuales.

"La Villa de París". Smokins Fracs. Levitas.

DEL EXTERIOR

Cantón Ohio, 14.—Hoy fué enterrado el cadáver de la madre del Presidente Mc Kinley, millares de ciudadanos participaron en la procesión fúnebre. Toda clase de comercio estaba completamente suspendida. El Presidente partió con dirección á la capital inmediatamente después del entierro.

Londres, 14.—El Gobierno de España anuncia otra vez que con la casa de William Armstrong está negociando la compra por trescientas mil libras esterlinas un crucero de 4,300 toneladas de

porte, el cual fué construido para el Japón. Dice un despacho de Roma que el marqués de Rudini ha hecho los siguientes cambios en el Gabinete: Zanardelli, Ministro de Justicia; el General Hammarsano, Ministro de la Guerra; Coccoerco, Obras públicas; Pavon Silli, Agricultura; y el señor Galls, Instrucción Pública.

Puerto Príncipe, 14.—Hoy zarparon de ésta, los cruceros alemanes "Charlotte" y "Stein".—El primero con rumbo á San Thomas y el segundo á la Habana. Anoche hubo un gran baile en la Legación alemana, el cual causó mucho enfado al pueblo. Los oficiales alemanes cuando estaban de vuelta á sus buques fueron insultados por la guardia; con gran dificultad se evitó un encuentro entre los naturales y los marinos alemanes.

Berlin, 14.—Von Bulow, Ministro de Relaciones Exteriores, pronuncia falso el informe de que hay desacuerdo entre los miembros de la triple alianza. La visita del Emperador á Budapest contribuye en gran manera á mejorar las relaciones entre Alemania y Austria.

Habana, 14.—La prensa neoyorkina publicó ayer un telegrama de París, el cual decía que Julio Sanguilly, ex-caudillo revolucionario, había ofrecido sus servicios incondicionalmente del Gobierno al Gral. Blanco; éste niega haber tenido correspondencia alguna con el rebelde. De Manzanilla viene el rumor de que el Gral. insurgente Calixto García ha suicidádose. A la noticia no se le da crédito ninguno ni en los círculos oficiales.

NOTAS

Sea usted bienvenida Alteza

Lola, la adorable compañera de Aquileo, el más simpático de nuestros bohemios, ha visto nuevamente engalanarse su hogar con la llegada de un angel que, como un rayo de luz, se ha colado por entre las blancas cortinas de su alcoba. Claudia tiene, pues, ya una compañera á quien arrullar con sus adorables travesuras y encantadoras gracias. Para ambas deseamos que las buenas hadas preparen un canastillo de boda rico en virtudes y encantos.

Elegantes

Ayer por la tarde mientras hacíamos sobre mesa en el *Imperial*, vimos con satisfacción, á un pollo de esta capital llevando con exquisita elegancia, prendas de vestir que cualquiera diría salidas de los talleres de Harrison, el gran sastre parisiense; para gozar de su conversación amena, el llamamos, y después de algunas palabras, le preguntamos que sastre le vestía, y nos contestó que

cuanto llevaba encima era salido del Almacén de Ropa Hecha de los simpáticos Hermanos Robert á donde se encuentra el más completo surtido de ropa hecha fina y ordinaria, camisas corbatas, calzado, ropa interior, perfumes, sombreros, cuellos, puños, &, &.

Entre muchos otros médicos afamados dice el doctor J. Walker de las pastillas de hemoglobina lo siguiente:

En gran número de niños anémicos la administración de las preparaciones de *Hemoglobina* del doctor Pfeurffer determinó una rápida y evidente mejora del estado general, aumentando el apetito y acrecentando las fuerzas de un modo notable. Los enfermitos tomaban sin repugnancia y toleraban muy bien este medicamento, que ordinariamente se les propinaba en forma de jarabe de extracto,

Munich, 3 de febrero de 1898.

J. WALKER,

Dr. en medicina, médico en ejercicio, adjunto á la policlínica pediátrica real de la Universidad de Munich.

CRONICA MENUDA

—Aún no se han colocado las bancas que hacen falta en el Parque Central; aun la Plaza de la Dolorosa permanece en su estado primitivo, es decir, barranco y basurero; aún sigue á oscuras, por falta de un foco de luz eléctrica, la extremidad de Cuesta de Moras, aún.....; pero para qué seguir, cuando eso á nadie le interesa.

—Ayer concluyó su curso la Escuela de Bellas Artes; en la Inspección de Escuelas, según se nos ha informado, hay algunos trabajos de los alumnos, los cuales hablan muy alto de los adelantos adquiridos por los discípulos del señor Povedano.

—Se halla en esta capital don Anselmo Volio. Lo saludamos

—Señor Gobernador, el polvo nos ahoga, eso es insoportable; nuestras bellas ya no se atreven á salir á las calles durante el día, y eso, más que nada, dá una tinte sombra á San José.

—Don Carlos Gagini salió para Juan Viñas y nó para San Carlos, como dice *La Prensa Libre*.

COMUNICADO

De trascendencia.

Anoche no hubo despacho en la botica "Americana" obligada á prestar el servicio nocturno, por lo menos, de las dos y media á las tres de la mañana que se tocó la puerta de dicho establecimiento y nadie contestó; testigos los Policías números 4 y 97.

San José, diciembre 16 de 1897.

X.

GRAN HIPODROMO

Los días 30 y 31 de diciembre y 1º de enero han sido los designados para las FIESTAS CÍVICAS de esta capital y las corridas de toros tendran lugar en el hipódromo que en la actualidad se construye en la Sabana de Mata Redonda.

Las personas que deseen adquirir puestos para *cantinas* ó cualquiera objeto deberán dirigirse á don Rafael Alvarado González que es el *Administrador General de la Compañía*.

Se advierte que las corridas serán exactamente iguales á las de los años anteriores y que todo el mundo podrá entrar á la barrera.

SE DESEA CONTRATAR TOROS BRABOS DE RAZA. PARA DICHAS CORRIDAS.

LA INAUGURACION del hipódromo se verificará el 25 del presente con GRANDES CARRERAS DE CABALLOS. Las personas que deseen preparar sus bestias pueden ensayarlas en la sta del hipódromo desde el día 5 del presente.

EL COCKTAIL CLIQUOT

ATENCION

Se previene al público que no se deje engañar por lo parecida las etiquetas.

Este *Cocktail* está hecho del mejor wiskey conocido, arreglado con gotas amargas de angostura y enriquecido con *Champagné* de la vinda *Cliquot*.

The Cliquot Cocktail Co.

Louisville Ky. U. S. A.

Si se pide en distintas cantinas un *cocktail*, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el **COCKTAIL CLIQUOT** que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles es un aperital especial.

J. B. RICHARDS,
Unico Agente en Centro América.

AVISO

Como Corredor del concurso "Collin VVilliem Campbell", vendo un lote de mercaderías que se encuentran en el *Comisariato* que el concursado tenía en "Madre de Dios". El inventario puede verse en mi oficina. Admito proposiciones hasta las doce m. del 15 del corriente.

San José, 9 de Diciembre de 1897.

J. M. Pacheco.

Virgilio Alvarado,

AGRIMENSOR

Oficina del doctor don Gerardo Echeverría A.

EN EL GRAN HOTEL INTERNACIONAL

DE

CARLOS GIULIANI

Habrá cenas las noches de función

Precios moderados

CACAO COLOMBIANO

Fresco, escogido, sin basuras ni pasas,

UNICO QUE VIENE EN ESTAS CONDICIONES

VENDE

Gustavo Pradilla H

EL FAMOSO

WISKEY

LEBANON

CLUB

APARTADO. 462.

CABLE "MENDEZ"

Jenaro Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Se encarga de toda clase de asuntos que se relacionen con su profesión.

Despacha en el bufete del doctor don Manuel Echeverría Aguilar.

San José, Octubre 28 de 1897.

SCHWARTZ LOWE & C

COMERCIANTE

BOTICA DEL COMERCIO

Calle central Núms. 37 y 3 S.

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayor en cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses con buenas garantías

Vende también muy barato, pero al contado, y en esto con el 6 por ciento de descuento.

Gran Hotel Central

En combinación con

HOTEL IMPERIAL

—:0:—

Propietario de ambos,—G. DE BENEDICTIS.

SAN JOSE—C. R.

Vidal Quirós

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa de doña Dolores Bonilla, 7ª Avenida Oeste.

Augusto Ruttermann

PINTOR ARTISTICO

Calle de la Estación. Contigua al Doctor Durán. Se hace cargo de pintar bóvedas y platabormas, nichos, etc., etc.

PERSONA HONRADA

y muy conocida, de esta capital, solicita una colocación ya sea aquí ó fuera.

Escribe bien y entiende del manejo de establecimientos (vinatería y pulpería).

Podrá presentar magníficas recomendaciones de personas honorables.

Informarán en esta Redacción.

SE NECESITA

Una pieza central, propia para establecer en ella una oficina.

En la redacción de este diario se informará.

8ª Avenida Oeste, número 801.

GRAN

ESCAÑANA VO
BACAR

ZAPATERIA

RAMÓN VARELA BOLANDI.—Ca-

lle Oeste. Antes de la fábrica de ataúdes de don Pedro Suñol.

Se encarga de toda clase de trabajos á la medida y ventas de zapatos para hombres y señoras en el Mercado.

BARBERIA AMERICANA

En la Avenida Central, frente al Imperial Hotel, acabo de establecer una lujosa barbería al estilo americano, en la que todos mis antiguos clientes encontrarán toda clase de comodidades, y ante todo mucha limpieza y lujo. Además he recibido un gran surtido de camisas, cuellos, corbatas, guantes, navajas, peines, perfumes & & NOTA—Todos los instrumentos se desinfectan.

PEDRO MUÑOZ.

Martín Jiménez G.

—REPRESENTANTE—

de "El Porvenir de Centro América"

Revista Ilustrada, Científico-Literaria, noticiosa y de variedades. Periódico quincenal, que publica de preferencia los retratos y biografías de las personas importantes, así como las "Beldades Centro-americanas". Próximamente verán la luz CIEN retratos y vistas escogidas de Costa Rica. A los antiguos suscritores se les repondrá los ejemplares que faltaren del primer año. He nombrado agente general á don Domingo Mora, quien comenzará á la distribución de los números publicados por la nueva empresa. Toda persona que tome una suscripción anual, será obsequiada con 12 ejemplares distintos de la Revista, correspondientes al primer tomo y año.

EN EL PARQUE

Establecimiento de don Eloy González, situado en la esquina Noreste del PARQUE CENTRAL, se encuentra el mejor surtido de vinos franceses y españoles cuyos precios no tienen competencia en esta plaza.

No hay que olvidarse que son especialidad de la casa, los más bonitos juguetes de loza y porcelana.

La Perla Antillana

JOYERIA Y RELOGERIA DEELOPES GARCIA

Gran novedad en artículos de fantasía propios para regalos, de las fábricas más acreditadas de Norte América. Gran variedad en JOYERIA FINA; magníficas montaduras y gran surtido de piedras preciosas.

RELOJES PARA HOMBRE DESDE \$ 4.50 EN ADELANTE

Gran variedad en armas de fuego: revólveres legítimos de Smith & Wesson y de la marca Merwin Haulbrt & Cº de dos cañones á precios sumamente baratos. Gran novedad en escopetas de cacería, fuego central, desde \$ 30-00 en adelante.

GREMA ORIENTAL

Refrezca, suaviza y embellece el cutis.
Preparada por

Botica Oriental

PRECIO : \$ 0 50.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes

Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

DR. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

5ª AVENIDA ESTE, NUMERO 225

Horas de consulta: De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 á las 4 de la tarde.

Tip. LA PRENSA LIBRE.